

HONDURAS - Esperando a periodistas sin fronteras

Ernesto Tamara

Martes 28 de julio de 2009, puesto en línea por [Barómetro Internacional](#), [Ernesto Tamara](#)

La organización Reporteros Sin Fronteras, financiada con dinero del gobierno norteamericano, sigue sin pronunciarse sobre la detención y expulsión de Honduras de los periodistas de Telesur y Venezolana de Televisión y el rechazo esta semana de otro equipo de periodistas venezolanos, y por supuesto, tampoco reaccionaron a la clausura de programas de radio dentro de Honduras. Esa supuesta organización no gubernamental, que ha promovido eventos internacionales en defensa de bloggers cubanos -a los que califica de "periodistas"- ignora olímpicamente lo sucedido con los periodistas venezolanos, detenidos, amenazados y expulsados del país por los militares golpistas hondureños.

Será que sus vigilantes funcionarios de la libertad de prensa están de vacaciones, o consideran que todo periodista que no está contra el gobierno bolivariano, es un "agente chavista".

Reporteros Sin Fronteras tampoco se ha manifestado sobre el cierre de medios de prensa alternativos en Honduras, ni las amenazas a periodistas de radio y televisión hondureños para que no reporten sobre las manifestaciones a favor del retorno del presidente constitucional Manuel Zelaya. Este fin de semana, Bertha Oliva, coordinadora general del Comité de Familiares de Detenidos Desaparecidos en Honduras (COFADEH), denunció que el programa de esa organización en Radio América, fue suspendido indefinidamente por los propietarios de la emisora, después que revelaron más de 1.000 violaciones a los derechos humanos en las dos primeras semanas del golpe.

Según COFADEH, entre el 28 de junio y el 11 de julio, la institución contabilizó "1.046 detenciones ilegales", al tiempo que incluye "amenazas, agresiones, lesiones, abusos y al menos dos muertes". No es de extrañar, tampoco se manifestaron ante la clausura de medios de comunicación en Perú durante y después de la masacre en la Amazonia a principios de junio.

Desde París, el informe de los medios alternativos peruanos, deben ser vistos como el trabajo amateur de algunos "indios", y por lo tanto, indignos de ser considerados "periodistas". Ahora, en realizar esa división clasistas de los periodistas y de los medios de comunicación social, la ONG francesa no está sola. Los grandes medios de prensa han cometido el mismo pecado.

Ninguno de los "grandes" diarios ha mencionado ni en una sola línea la detención y expulsión de los periodistas venezolanos de Honduras. Como contrapartida todos recuerdan los grandes titulares de la prensa en todo el mundo cuando el provocador político y escritor Mario Vargas Llosa demoró en pasar por la aduana de Caracas más de una hora. "Retenido en Caracas" titularon desde la CNN a El País de España. Los diarios españoles El País, El Mundo, Público, apenas se refirieron a la decisión del gobierno de facto de suspender el toque de queda ese mismo día, y por supuesto ni una palabra sobre la detención y expulsión de los periodistas venezolanos. Es más, el diario El País publicó una nota de opinión del escritor Mario Vargas Llosa -que cada vez se parece más a un personaje de La Tía Julia y el Escribidor, al guionista de radioteatros- sobre Honduras donde repite sin pensar las mentiras de la oligarquía hondureña.

Por si fuera poco, al otro día publica una nota de opinión del ex presidente uruguayo Julio María Sanguinetti -uno de los más oscuros personajes de la política de ese país sudamericana- que de manera retorcida justifica la destitución de presidentes "populares" y atribuye a Zelaya la responsabilidad por el golpe de Estado que sufrió.

En estos días, los grandes medios de comunicación se han unido para “convencer” al presidente Zelaya que si retorna a su país sin la aprobación de los golpistas, será responsable de la violencia y las muertes que la represión provoque. En una completa tergiversación de los hechos, obvian que la violencia ya fue desatada por los golpistas, y cuestionan y pretenden evitar las acciones del pueblo hondureño por reestablecer la constitucionalidad. En definitiva, pretenden que el presidente constitucional y el pueblo hondureño, esperen de brazos cruzados que la dictadura decida retirarse.

ernestotamara[AT]gmail.com